

# Nuestro

Año VII N.º 83



# Auxilio

Ciudadela, Noviembre de 1917

## El Oratorio Festivo en la mente de su Fundador, el Ven. D. Bosco

¿Quién fuera un S. Juan para poder recostar nuestra cabeza sobre el pecho de nuestro Ven. Padre D. Bosco, y percibir los latidos de amor hacia el *Oratorio Festivo* que brotan, como de un manantial abundante, del corazón que tanto ha amado a los niños!...

### ¿Qué es el Oratorio Festivo?

Sentimos en el alma que los cortos límites de vuestra revista no permitan ni siquiera resumir lo que ha costado páginas y páginas al ilustre biógrafo del gran D. Bosco. El oratorio Festivo es el arca de Noé, en la que se refugian los niños los domingos y días festivos para librarse de la iniquidad del mundo y dedicarse al estudio de nuestra Santa Religión: es la escuela en donde se aprende a amar a Dios, a nuestros hermanos, a respetar a las autoridades, a cumplir nuestros deberes sociales: es el taller en donde se enseña el oficio más lucrativo, cual es, el de adquirir la verdadera felicidad eterna y aún temporal. Es el *único medio* para enseñar el *catecismo*, al joven obrero, que se pasa toda la semana en el taller respirando los miasmas de irreligiosidad que exhalan sus compañeros, necesitando purificar su espíritu de tales inficciones. Es la manera más cómoda y segura de satisfacer a la obligación sagrada que S. S. Pio X, gravó sobre los párrocos y demás personas que tengan cura de almas, de *enseñar el catecismo los domingos*.

### ¿Qué es el Oratorio Festivo?

«Es, según el espíritu del Ven. D. Bosco, su fundador, el que tiene por fin al entretener a los niños los días de fiesta con agradables y honestos juegos, después de haber asistido a las sagradas funciones de Iglesia.» He aquí encerrado en pocas palabras el fin del Oratorio Festivo: en primer lugar la *instrucción religiosa* y luego la *expansión* propia de tales días, *honestas*, o sea santificada como ordena Dios en su mandamiento. Preguntado en cierta ocasión D. Bosco, por qué llamaba *Oratorio* a su institución predilecta, respondió: «Porque el fin de un *Oratorio* es la *oración*, y el sostén y base de la educación, la *oración* debe ser.» De modo que el oratorio Festivo debe servir para santificar el día de fiesta, con la plegaria y los ejercicios de nuestra Santa Religión, amenizado con honestas diversiones, sin dar la parte principal a la *accesoria*.

### ¿Qué es el Oratorio Festivo?

Es la cuna de la sociedad cristianizada: es el semillero de los hombres honrados: es en donde se conquistan los obreros, proporcionándoles «*el pan, envuelto en hojas de catecismo*»; es el germen de las grandes maravillas; pues cuenta entre sus portentos, el ser, en su humildad, la semilla de la *obra Salesiana*, admiración del siglo pasado y presente, cuya sombra bienhechora cobija a millares de almas que andaban errantes por el mundo, paseando su miseria, golpeando a las puertas de las opulentas instituciones, siendo el desprecio social por ser pobres, como si la *pobreza* no fuera la más inestimable *riqueza*.

Y termino

¡Ah, mis amadísimos hermanos en el amor de Cristo, hermanos en el amor a María Auxiliadora

hermanos en la cura de almas, hermanos en el sacerdocio, hermanos en el amor a los niños! Os lo suplico con lágrimas en los ojos: salid por breves instantes de vuestro tranquilo hogar, dad una vueltecita por el pueblo que regis, gobernais y en que vivís, contemplad a estos pobrecitos niños cubriendo sus inocentes carnes con tristes harapos que dejan entrever su desnudez, imagen fiel de otro despojo espiritual que sufren por no tener los conocimientos religiosos con que tapar la inocencia de su alma. Vedlos como se arrojan a vuestros pies, os rodean, os cogen de la sotana, lloran y os piden ¡pan! ¡pan! ¡qué perecemos de hambre espiritual! No teneis corazón, si tales súplicas no os conmueven.

Por este mes dad el consentimiento, y en el próximo mes os enviaré el modelo de un *Oratorio Festivo*, presentándoos el funcionamiento del *Primitivo*, dirigido por el mismo Ven. P. Don Bosco.

### María Auxiliadora en Mahón

Una parte bastante importante de las personas alistadas en esta ciudad bajo la bandera blanca azulada de María, como Auxilio de los Cristianos, permanecen fieles a sus deberes reglamentarios. La virtud menos arraigada, en casi toda nuestra isla es la constancia. Todos los días nos dolemos de ello. Un Príncipe de la Iglesia que pasó por Menorca, muy sabio y abroquelado con las más excelsas virtudes cristianas, que nos conocía, porque nos estudió a fondo, no cesaba de recordar que toda obra empezaba muy bien entre los mahoneses, era cosa fácil inaugurarla, pero difícilísimo el sostenerla sin que llevase una vida lánguida, como es en la práctica muy cierto y generalmente y por desgracia resulta así. Si bien es cierto que nuestra Archicofradía no lleva todavía más que unos dos años y medio de existencia podemos y debemos alegrarnos de que no sólo subsiste, si que también lleva una vida bastante robusta. Lo prueban los actos que todos los meses se celebran el día 24 en la iglesia ayuda-parroquia de la Concepción, donde está instituida la Asociación y en la que veneramos la imagen hermosísima de María Auxiliadora. El 24 de Octubre último, fiesta del arcángel San Rafael, empezaron a las ocho los actos reglamentarios, dado el avance de la estación invernal. El señor Director local Rdo. D. Miguel Pons Guinart Pbro. por precisa ocupación de su sagrado ministerio, delegó su representación en el Rdo. Señor Sochantre de Santa María D.

Bartolomé Sintés Pbro. que celebró la Misa, distribuyendo buen número de Sagradas Formas, se cantaron oportunos motetes y se practicó el devoto ejercicio del día 24. Luego de terminado el Santo Sacrificio el citado Sr. Pons Guinart Pbro. revestido de capa pluvial, entonó la Salve cantando el segundo grupo del Coro Eucarístico Mariano una delicada Salve gregoriana, dirigida y acompañada por la prestigiosa Srta. Sub-Directora Dña. María del Pilar Baquero. Se expuso después el Santísimo Sacramento, se rezaron la estación mayor y la oración por la paz, y finalizaron los actos de este día con el canto del *Tantum ergo* y la bendición con S. D. M.

La Misa y comunión se aplicaron por el alma de la virtuosa socia Dña. Catalina de Olives y Martorell que a edad avanzada bajó al sepulcro el día 19 de Octubre próximo pasado. Espera este Centro que «Nuestro Auxilio» recomendará a sus lectores y abonados encomienden a Dios el alma de tan virtuosa Señora, que con sus espléndidas limosnas ayudaba a todas las obras de acción religiosa existentes en Mahón, que han perdido protección tan valiosa. En paz descanse dicha ilustre como virtuosa Señora que durante muchos años desempeñó el cargo de Presidenta de esta antigua Asociación de Señoras Obreras de San José. Fiel a sus sentimientos caritativos y religiosos han legado algunas sumas a distintas entidades de esta ciudad. Justo es dedicarle un cariñoso recuerdo.

Termino esta crónica mensual, adelantando la grata noticia de que la Junta Directiva de esta Archicofradía, en su última sesión del mes de Octubre último acordó en principio coadyuvar en la medida de sus fuerzas, para tomar parte activa en los solemnes actos que para el año próximo se preparan en la católica Ciudadela a fin de celebrar dignamente las Bodas de Plata del primer Santuario erigido en España en honor de María Auxiliadora.

Espera nuestra Asociación las impresiones e instrucciones que tenga a bien darle esa Junta Central organizadora. Seguramente que las fiestas del año 1918 serán dignas de la Santísima Virgen y demostrarán una vez más la religiosidad de los menorquines. Hacemos votos para que así sea.

EL CORRESPONSAL

Mahón-6-Noviembre-1917.

En el Santuario de María Auxiliadora  
Noticias

En los domingos, 28 de octubre y 4 del presente se han cantado dos oficios solemnes con

sermón en acción de gracias por favores recibidos.



Una piadosa familia de Mercadal ha regalado dos preciosos floreros a María Auxiliadora, para adornar su altar.



**Cultos**

**Noviembre, 24.**—*Consagrado a María Auxiliadora.* A las 5 y media y 7 y media, misas de comunión general, con la meditación y ejercicios acostumbrados. Por la tarde, a las 6, empezará el ejercicio del día, conferencia, bendición y salve.

- » 25.—Se celebrará solemnemente la fiesta anual que los músicos dedican a su patrona *Santa Cecilia*, con misa de comunión a las 7 y media y oficio solemne a las 10 y media.
- » 29.—Empieza la hermosísima Novena de la *Inmaculada Concepción*. El ejercicio de la tarde empezará a las 6, todos los días.

**Diciembre, 6.**—*Ejercicio de la Buena Muerte.* Durante la misa de las 5 y media y 7 y media, se hará dicho ejercicio, con la meditación durante la primera.

- » 7.—*Primer Viernes de mes.* La misa de las 7 y media se celebrará ante el Santísimo expuesto.
- » 8.—*Fiesta de la Inmaculada Concepción.* La misa de las 7 y media, será de comunión general.
- » 16.—*Empieza la ternísima Novena del Niño Jesús.* A las 6 de la tarde, empezará con el cantode las Profecías, sermón, canto del Magnificat, bendición solemne y villancicos. El mismo orden se seguirá en los días consecutivos.

**Tesoro espiritual**

**INDULGENCIA PENITENCIAL.**—Los días 24 de cada mes.

id. id. —El día 6. Ejercicio de la Buena Muerte.

id. id. —El día 8. Inmaculada Concepción.

**7 AÑOS Y 7 CUARENTENAS.**—Al que asista a alguna de las funciones que se hacen en el Santuario, como novenas, triduos, etc.

**Gracias de María Auxiliadora**

**I**

Mientras mi alma triste, afligida por no hablar en lo humano deseaba resolución de un asunto de gran trascendencia, acudí a lo divino, encomendándolo en manos de María Auxiliadora, prometiendo publicar la gracia y dar una limosna para su culto.

La Virgen escuchó mis ruegos, y sumamente agradecida, cumplió lo prometido.

¡Oh María Auxiliadora! Muchas gracias por tan señalado favor.

N. N.

*Alayor-October de 1917.*

**II**

Hallándome bastante enferma a causa de unos dolores reumáticos, con peligro, de que se extendieran por todo el cuerpo, me encomendé fervorosamente a María Auxiliadora empezando una novena y prometiéndole hacer celebrar una misa si escuchaba mis súplicas. No se hizo esperar mi buena y celestial Madre, y agradecida he cumplido lo prometido.

M. G.

*Ciudadela-October de 1917.*

**Para los Antiguos Alumnos**

**IV**

**La fuente de todo bien**

Es la Eucaristía. No son las riquezas que no te librarán de la muerte, ni de las penas de la vida; no son los placeres que no dejan al alma tranquila y que, al fin, tendrán que dejarse; no la ambición, que tortura y encadena. No, no está en esto la fuente de todo bien.

Está en Dios, autor y dominador de todo y la Eucaristía es Dios. Dios mora en el Sagrario. Dios hecho hombre no se contentó con dar vista a los ciegos de Palestina y resucitar a Lázaro y perdonar a María pecadora; no quiso dejar sin su auxilio a las multitudes que el porvenir contemplaría peregrinando con el peso de la desgracia sobre sus hombros. Y de aquí ese Sagrario, conteniendo aquel mismo amante corazón, aquellas mismas bienhechoras manos, aquella misma boca llena de miel, aquellos mismos ojos de bondad.

El nos dice desde su tabernáculo: «Venid a mí todos los que padecéis y yo os aliviaré... Todos los que tengan sed, que vengan a las aguas.»

Amadísimo joven, ve pues, a beber en el raudal inmenso que salta del Corazón de Jesús; ve, sí, y vé con frecuencia y con fervor a recibirlo en la sagrada comunión. ¡Oh! En ella ya no recibimos alguna gracia, no bebemos del agua que mana de la fuente; recibimos el mismo autor de la gracia; la fuente misma se desborda en nuestro pecho. El que se hospeda en nuestro corazón es el que dió vida a los muertos, es el que alimentó milagrosamente a la hambrienta muchedumbre, es el que calmó las encrespadas olas del lago de Genezaret. ¿A qué más puede aspirar el hombre?

Dirás que los que comulgan son tan desgraciados como los otros; que igualmente sufren y

padecen... ¡Hombre de poca fé! ¿Ignoras que a veces Dios nos concede tribulaciones para nuestro propio bien? ¿No es mejor padecer aquí por algún tiempo que tener que sufrir los rigores del infierno? Jesús Sacramentado te concederá lo que más te convenga para alcanzar la salvación. Si con él tratas y te familiarizas con su amistad, tu vida aunque fuera pesadosa se hará resignada y verás sin espanto dibujarse junto a tu lecho la guadaña de la muerte, porque estarás en amorosas relaciones con El que te ha de juzgar; y no tendrás terribles cuentas que ajustar, porque las tendrás saldadas con tu arrepentimiento y tus buenas confesiones y tus lágrimas.

¡Qué el Señor despierte en tu interior un santo anhelo de gustar el Pan eucarístico, manantial de dulzuras sempiternas! Esto pido al augusto Prisionero del Sagrario, por intercesión de su Purísima Madre, la Virgen Inmaculada, sostén y Auxilio de nuestras almas.

IGNACIO

#### Comunión mensual.

Este mes será el día 25, en que la sección musical de la Unión dedicará una fiesta solemne a su excelsa Patrona Sta. Cecilia, habiendo además de la comunión general, un oficio cantado a las 10 y media, con la velada por la noche, esperando la mayor asistencia posible a los actos mencionados.

## Necrología

M. Ilre. Sr. Dr. D. Rafael Pijoán  
Deán de esta S. I. C.

entregaba su alma a Dios el día 13 del presente mes a las 11 de la noche. Además de sus relevantes dotes de sacerdote ejemplarísimo, poseía envidiables cualidades de inteligencia, como lo atestiguan sus obras escritas y sus triunfos en el púlpito. Fué el panegirista de María Auxiliadora en la Fiesta del Centenario de la institución canónica de tal Festividad, cuyas alabanzas esta buena Madre habrá seguramente premiado ya en el cielo.

Recomendamos también a las oraciones de los archicofrades el alma de las difuntas D.<sup>a</sup> CATALINA DE OLIVES Y MARTORELL, y D.<sup>a</sup> MAGDALENA TALTAVULL SALORD.

R. I. P.

#### Con gran sentimiento

nos vemos obligados a reducir nuestra edición por el aumento considerable del precio del papel, esperando volver al primitivo estado cuando los tiempos se normalicen. Sin embargo en vista de las circunstancias excepcionales que ocurren el año próximo, con motivo de las BODAS DE PLATA de nuestro amado Santuario, procuraremos hacer de vez en cuando algún número extraordinario.

## Cuadro de Honor

de los niños que sobresalieron por su buena conducta y aplicación durante el mes de Octubre

### PÁRVULOS

Pacífico Camps Pons  
Cesario Martín Petrus  
Bartolomé Fiol León  
Francisco Cursach Marqués  
Guillermo Cursach Marqués

### 1. ELEM. INFERIOR

Pedro Sastre Casasnovas  
Nicolás Gorrias Mir  
Miguel Hernandez Serra

### 1. ELEM. SUPERIOR

Juan Gelabert Vivó  
Miguel Gelabert Serra  
José Pons Vinent

### SEGUNDA ELEMENTAL

Lorenzo Franco Catalá  
Jaime Guitart Vives  
José Mercadal Marqués

### TERCERA ELEMENTAL

Maximiliano Cardell Pons

Sebastian Picó Alzina

### CUARTA ELEMENTAL

Antonio Anglada Juaneda  
José M. Moll Caymaris

### QUINTA ELEMENTAL

Juan Valera Jover  
Diego Casasnovas Florit

### BACHILLERATO

Miguel Bagur Barranco  
Diego Amengual Alzina

Fot. y Tip. de A. Moll Camps e Hijo. - CIUDADELA.

*El Jefe de la Biblioteca Pública*

*Mahón*